
На злобу дня

Окончание на 3-й стр.

Обстановка в зоне военных 
действий на Украине за по-
следнее время резко измени-

лась. Армия неонацистского режима 
перешла в контрнаступление. Тер-
рористические акты на газопроводе 
«Северный поток-2», на Крымском 
мосту и ежедневные обстрелы За-
порожской АЭС показывают, что гло-
балисты не остановятся ни перед 
чем, чтобы дестабилизировать нашу 
страну. Ныне идёт не специальная 
военная операция, а война США и 
их союзников против России руками 
фашистов-бандеровцев. 

Страны Запада обеспечивают 
преступный режим на Украине са-
мым современным оружием. Они 
осуществляют финансирование и 
обучение формируемых частей ВСУ. 
Их штабы планируют и контролируют 
операции неонацистского воинства и 
обеспечивают их разведывательной 
информацией. Они же определяют 
цели для ударов по российским вой-
скам, по городам и посёлкам России.

Натовские специалисты сидят за 
пультами управления систем высо-
коточного оружия. Тысячи наёмни-
ков принимают непосредственное 
участие в боевых действиях. США 
и их сателлиты взяли на себя прак-
тически полное финансирование 
бандеровского режима на Украине. 
Против России ведётся информаци-
онно-пропагандистская и экономиче-
ская борьба как неотъемлемая часть 
современной гибридной войны. По-
следние теракты – дело рук, несо-
мненно, американских и британских 
спецслужб, издавна специализирую-
щихся на таких преступлениях.  

Неприкрытое вступление НАТО в 
вооружённую борьбу против России 
– это принципиально новое явление, 
требующее изменения стратегии 
и тактики руководства государства 
и армии, перевода всей страны на 
нужды обеспечения победы. С учё-
том того, что ЛНР и ДНР, а также 
Херсонская и Запорожская области 
вернулись в состав России, сегодня 
мы ведём борьбу не на Украине, а 
на собственных землях. И это тоже 
новое явление. Но мы должны по-
нимать, что задача освобождения 
народа Украины от неонацистского 
режима не снимается с повестки дня. 

Вооружённые силы России стал-
киваются с непростыми пробле-
мами. Допущено немало ошибок и 
просчётов. Имеет место недооценка 
сил противника. Обещания военного 
руководства РФ жёстко пресечь по-
ставки западного оружия на линию 
фронта остаются невыполненными. 
Общество задаётся закономерным 
вопросом: почему? Этому обстоя-
тельству, кстати, удивляются даже 
наши противники. Лакировка ситуа-
ции, как это было до сих пор, никогда 
не доводила до добра. Возникающие 
проблемы не решались, а замалчи-
вались или забалтывались. Такая 
позиция привела к тому, что  упущено 
драгоценное время. 

Было бы, однако, совершенно не-
верно сваливать все эти проблемы 
лишь на нынешнее руководство Во-
оружёнными силами. Они требуют 
всяческой поддержки и помощи. И 
мы обязаны дать объективную и су-
ровую оценку тем, кто в течение мно-
гих лет разваливал обороноспособ-

ность России. 
Речь идёт, прежде всего, о быв-

шем министре обороны РФ Сердюко-
ве и его команде. Именно под его на-
чалом уничтожались прославленные 
воинские части, академии и училища 
с многовековой историей. Были по-
ставлены на грань уничтожения си-
стемы военной медицины и науки. 
За счёт фактического разгрома во-
енкоматов была подорвана система 
мобилизационной готовности. Из-за 
ликвидации и разворовывания стра-
тегических запасов армия во многом 
осталась без самого необходимого в 
разгар борьбы. 

Сильно ослабленной оказалась 
оборонная  промышленность и на-
ука. Бездумная, а нередко и откро-
венно вредительская приватизация 
привела к ликвидации многих страте-
гически важных производств. Кстати, 
процесс преднамеренных банкротств 
таких предприятий продолжается и в 
настоящее время.

Решение очень многих проблем 
снабжения сражающейся армии 
было вынуждено принять на себя 
общество. Честь и хвала миллио-
нам патриотов во всех уголках стра-
ны, которые взяли на себя закупку 
и доставку в действующую армию 
различного снаряжения, продоволь-
ствия, одежды, приборов ночного 
видения, БПЛА, лекарств и медицин-
ского оборудования. Но ведь это пря-
мая обязанность государства и его 
соответствующих органов. В 1941-
1945 гг. на фронт из тыла тоже шёл 
поток посылок солдатам Красной ар-
мии. Но всем необходимым армию 
полностью снабжало государство. 

В последние годы был принят ряд 
мер по восстановлению Вооружён-
ных сил и оборонной промышлен-
ности. Однако ущерб, нанесённый 
либеральными «реформаторами» и 
«пятой колонной», настолько велик, 
что на его преодоление нужны годы. 
Общество рассчитывает, что вино-
вники нынешних тяжелейших про-
блем нашей армии, предательски по-
дорвавшие её обороноспособность, 
понесут суровое наказание. 

Огромный вред боеготовности 
России был нанесён теми, кто фор-
мирует общественное мнение. Мно-
голетний курс на подавление патри-
отизма, насаждение чуждых нашему 
народу западных «ценностей», а 
также воровские выборы не могли 
не повлечь тяжёлых последствий в 
виде уклонения тысяч молодых лю-
дей от мобилизации. Винить нужно 
не только их, но и тех, кто сознатель-
но превращал нашу молодёжь в кос-
мополитов без роду и племени. 

Снижению обороноспособности 
страны способствовало разрушение 
системы допризывной начальной во-
енной подготовки, превращение ДО-
СААФ в коммерческое предприятие. 

В условиях военного столкно-
вения с подлым и коварным про-
тивником становится ещё более 
очевидным, насколько угрожающие 
масштабы приняли такие проблемы, 
как коррупция и низкие зарплаты. В 
том числе и в сферах обеспечения 
нашей безопасности. Коррумпиро-
ванные и нищие – лучшая мишень 
для подкупа и склонения к преда-

Всё для фронта, всё для победы!
Заявление Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова

Конституция развитого 
социализма

45 лет назад, 7 
октября 1977 года в 
СССР была принята 
новая Конституция, 
известная как «кон-
ституция развитого 
социализма».

«Новая Кон-
стит уция 
гарантиро-

вала советским граж-
данам такие права, о которых сегодня остаётся 
только мечтать!» – написал в соцсети Председа-
тель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. 

В частности, она гарантировала право на жи-
лище. Это право обеспечивалось на практике  
широкой программой жилищного строительства, 
низкой квартплатой (не более 3-4% доходов се-
мьи), содействием государства индивидуальному 
строительству жилья (бесплатное выделение зе-
мельного участка, льготные ссуды).

В Конституции-77 были чётко прописаны пра-
ва граждан на охрану здоровья, на выбор про-
фессии, на пользование достижениями культуры, 
свободу творчества, а также права семьи, матери 
и ребёнка.

«Сегодня всё это – «воспоминания о буду-
щем». Будущем, которое обязательно наступит 
после нашей общей Победы и утверждения соци-
алистических принципов на российской земле!» – 
резюмировал Геннадий Андреевич.

«Вводимые Западом в отношении России 
международные санкции сказывают-
ся на состоянии нашей экономики. Во 

многом это обусловлено отсутствием на протя-
жении длительного периода должного внимания к 
развитию промышленности, сельского хозяйства. 
Проблему удастся решить только при воссоздании 
производственной базы, при кардинальной смене 
курса в целом.

Расширение перечня антироссийских санкций 
поставило на повестку дня вопрос о всемерном 
содействии развитию реального сектора эконо-
мики, науки и образования. Это требует выра-
ботки качественно иной политики, освобождения 

России от диктата международных финансовых 
организаций. А ставка исполнительной вла-
сти на разгосударствление экономики, на ве-
дущую роль иностранных инвесторов крайне 
бесперспективна», – заявил член Президиума, 
секретарь Центрального Комитета КПРФ, руко-
водитель Общероссийской общественной ор-
ганизации «Дети войны», первый заместитель 
председателя Комитета Государственной Думы 
по экономической политике Николай Василье-
вич Арефьев. И добавил, что коммунисты будут 
бороться за претворение в жизнь нового соци-
ально-экономического курса.

Рассвет ТВ.

Расходы на инфраструктуру и экономику 
(дороги, ЖКХ, промышленность, сельское хо-
зяйство) в проекте бюджета РФ на 2023 год со-
кратятся на 10% к факту 2022 года, написал в 
своем телеграм-канале депутат Госдумы Миха-
ил Щапов (КПРФ).

Они составят 500 млрд. рублей. «Предлага-
ется сократить поддержку граждан на опла-
ту услуг ЖКХ, на переселение из ветхого и 

аварийного жилья», – отметил Щапов. Расходы 
на развитие промышленности упадут на 30% к 
фактическим в 2022-м – до 450 млрд. рублей. «В 
общем, правительство, похоже, исходит из логики 

«не жила промышленность хорошо, ну и нечего ей 
начинать», – добавил депутат.

«Советская Россия».

На этом настаивают коммунисты

Экономику обкорнали
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Первый заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Ю.В. Афонин дал интервью ведущим по-
пулярного сетевого ток-шоу «Дайте сказать!». 
Главными темами стали программа КПРФ по 
выводу страны из кризиса и итоги Единого 
дня голосования.

Юрий Афонин подчеркнул, что КПРФ, в от-
личие от других политических сил, стре-
мится превратить каждую избирательную 

кампанию в соревнование идей и команд. А вот 
оппоненты коммунистов пытаются свести дело к 
применению набора избирательных технологий. 
Он рассказал, что в 2022 году партия разрабо-
тала антикризисную программу «20 неотложных 
мер для преображения России», которая в полной 
мере отвечает на серьёзнейшие вызовы, вставшие 
перед нашей страной. Стержнем этой программы 
является национализация. Вопрос проведения 
национализации, сказал Юрий Вячеславович, – 
это вопрос будущего России. Капиталистическая 
система показала, что она нежизнеспособна. 
Большая часть населения России – это наёмные 
работники. А большая часть богатств страны – в 
руках крупного бизнеса. Причём этот бизнес тесно 
связан с Западом, он десятилетиями уводил свои 
прибыли в западные офшоры и сейчас не желает 
возвращать активы на Родину. К тому же этот оли-
гархический бизнес почти ничего не создал за 30 
лет. Почти все его предприятия были построены 
в советское время и присвоены узким кругом лиц 
в ходе чубайсовской приватизации. И где сейчас 
Чубайс? Конечно, на Западе, там же, где и выве-

денные из России триллионные активы.
Юрий Афонин опроверг распространённые за-

блуждения по поводу того, что КПРФ якобы пред-
лагает национализировать в стране вообще всё. 
Речь идёт о национализации природных ресурсов, 
топливно-энергетического комплекса и важнейших 
стратегических предприятий. А малый и средний 
бизнес, безусловно, сохранится, как и в современ-
ном социалистическом Китае. Юрий Вячеславо-
вич подчеркнул, что национализацию в том виде, 
как это предлагают коммунисты, поддерживают 
более 90% граждан. Именно национализация по-
зволит России уйти от навязанной нам при капита-
лизме роли сырьевой периферии более развитых 
стран. 30 лет мы торговали сырьём и получали с 
Запада потребительские товары и технологии. Но 
технологии, которые нам давали, минимум на 10 
лет отставали от тех, что использовал сам Запад. 
Так консервировалась наша отсталость. При этом 
по множеству производственных показателей мы 
сейчас значительно отстаём от РСФСР 1990 года. 
А вот социалистический Китай за эти же 30 лет 
увеличил свою экономику в 15 раз и стал одним из 
технологических лидеров планеты.

Юрий Афонин заявил: России нужна новая 
индустриализация. Лучшие вложения – не в ва-
люты и ценные бумаги иностранных государств, 
а в заводы, в дороги, в строительство, в которых 
каждый рубль государственных инвестиций будет 
вызывать рост экономики на несколько рублей и 
создание новых рабочих мест. Плохо, что власть 
имущие начинают понимать этот только сейчас. 

Если бы нас послушали раньше, страна сегодня 
находилась бы в гораздо лучшей ситуации. Это 
же касается и переориентации экономических 
связей, о необходимости которой давно говорили 
коммунисты. Сегодня, по оценкам экспертов, мы 
теряем более 2 трлн. рублей в год только потому, 
что вовремя не реконструировали Транссиб и дру-
гие коммуникации, связывающие нас с Востоком.

Первый зампред ЦК КПРФ напомнил, что на 
прошлогодних выборах Госдумы программу КПРФ 
поддержали более 10 миллионов избирателей. А 
в Единый день голосования 2022 года коммуни-
сты подтвердили свой статус второй политический 
силы страны. При этом власть не предложила на 
программном уровне ничего нового, значит, про-
грамма КПРФ, программа социализма XXI века, 
по сути, не имеет альтернативы.

Юрий Афонин рассказал также, что фракция 
КПРФ в Госдуме разработала проект Избиратель-
ного кодекса Российской Федерации. Он устраня-
ет трёхдневное голосование, непрозрачное дис-
танционное электронное голосование, переносит 
Единый день голосования на март и обеспечивает 
равный доступ основных политических сил стра-
ны к участию в руководстве избирательных ко-
миссий. Принятие этого кодекса особенно важно 
в преддверии президентских выборов 2024 года, 
которые должны пройти так, чтобы не дать анти-
российским силам никаких поводов качать тему их 
«нелегитимности».

Пресс-служба ЦК КПРФ.

ЮРий АФОНиН: «ПРОВЕДЕНиЕ НАЦиОНАлизАЦии – 
ВОПРОС буДуЩЕГО СТРАНы»

График отчётно-выборных 
конференций

На еженедельной планёрке первый секретарь 
Чувашского рескома КПРФ Александр Ан-
дреев проинформировал, что наступил пе-

риод проведения второго этапа отчётно-выборных 
конференций местных партийных отделений ре-
спублики. Задача рескома – организационно обе-
спечить их проведение. Отчёты и выборы должны 
завершиться до 1 ноября.   

Конференции планируются: 14 октября – в 
Ибресях, 15 – в Красноармейском и Канашском 
районе, 16 – в Канаше и Чебоксарском районе, 
17 – в Порецком, 18 – в Новочебоксарске, 22 – в 
Цивильске, 27 – в Вурнарах, Комсомольском и 
Яльчиках, 28 октября – в Аликово, Козловке, Мор-
гаушах и Ядрине.

Также Александр Андреев сообщил, что в кон-
це текущей недели ожидается приезд в Чувашию 
депутата Государственной Думы Ирины Филато-
вой. Во второй половине четверга в помещении 
Чувашского рескома КПРФ Ирина Анатольевна 
проведёт приём граждан. Кроме того, она побыва-
ет в нескольких районах республики.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ. 

Мобилизованные                                   
не должны обеспечивать 

себя бронежилетами

«Граждане, получившие от государства по-
вестку о мобилизации, вынуждены сами 
и за свои средства покупать предметы 

экипировки. Министерство обороны назвало такие 
требования незаконными.

Опыт с передовой доказывает обратное: зача-
стую не хватает элементарного. Причины подоб-
ных явлений должны заинтересовать компетент-
ные органы, а пока всем миром собираем теплые 
вещи, аптечки, бронежилеты, каски, высокотехно-
логичное оборудование и т.д. и т.п. 

Возросший спрос на предметы экипировки вы-
звал их дефицит и резкий скачок цен в военторгах, 
в некоторых случаях более, чем на 1000%! Ком-
мерсанты, решившие воспользоваться ситуацией, 
должны стать объектом пристального внимания 
работников антимонопольной службы и правоох-
ранительных органов. 

В голове не укладывается, что мобилизован-
ные вынуждены сами обеспечивать себя бронежи-
летами», – написала в телеграм-канале депутат 
Государственной Думы ирина Филатова.

Вечному ядерному                                 
реактору быть!

В России произошло важнейшее событие, 
которое обошли стороной ведущие СМи.

Российские учёные осуществили выведение 
реактора БН-800 на номинальный уровень 
мощности с полной загрузкой инновацион-

ным МОКС-топливом. Теперь ядерный цикл на 
четвёртом блоке Белоярской АЭС замкнулся поч-
ти полностью.

Специалисты полагают, что данная иннова-
ция фактически превращает БН-800 в вечный 
ядерный реактор. Облученное ядерное топливо 
с прочих атомных электростанций теперь можно 
повторно использовать после специальной пере-
работки. Эксперты подчёркивают, что это событие 
можно считать ярким примером воплощения идеи 
мирного атома, работающего на благо всего чело-
вечества.

Успешное испытание подобного реактора под-
тверждает возможность практически безотходного 
производства в ядерной энергетике с доступом к 
урану-238 — элементу, которого должно хватить 
на миллионы лет, сообщает NewsNN. 

Если всё действительно так, то технические 
вопросы энергетики человечество решило на обо-
зримое будущее. И произошло это у нас на Урале.

«Дети войны» надеются на 
расширение перечня льгот
На расширенном заседании правления Чу-

вашского республиканского и Чебоксарского 
городского отделений Общероссийской обще-
ственной организации «Дети войны» были 
подведены итоги деятельности организации 
за 1 полугодие 2022 года.

Председатель правления республиканско-
го отделения Г.Г. Аникина в своём докладе 
остановилась на проделанной работе, про-

информировала об изменениях в Уставе органи-
зации, о посещении мемориала «Сурский рубеж» 

в Козловском районе и об избрании новых руково-
дителей в ряде местных отделений «Дети войны» 
Чувашии.

Выступивший в прениях В.А. Волков поделил-
ся личным опытом патриотического воспитания 
молодёжи в учебных заведениях.

З.Н. Якушкина рассказала о льготах, которые 
предоставляются «детям войны» в соседних ре-
спубликах и областях. И выразила надежду на 
расширение перечня льгот «детям войны» в Чу-
вашии.  

В целом члены правления признали работу 
республиканской организации «Дети войны» удов-
летворительной.

Г.Г. Аникина,
председатель ЧРО ООО «Дети войны».

Депутату отвечают
Первый заместитель прокурора Чуваш-

ской Республики И.А. Жилин ответил на об-
ращения депутата Госсовета Чувашии А.М. 
Андреева.

На обращение по вопросу содержания па-
мятников В.и. ленину в городе Алатырь 
и селе иваньково-ленино Алатырско-

го района. Установлено, что местными админи-
страциями не принято надлежащих мер по по-
становке памятников на учёт и признанию права 
собственности на них, что препятствует выделе-
нию средств местного бюджета на содержание, 
благоустройство и сохранение памятников. В этой 
связи Алатырской межрайонной прокуратурой в 
администрации Алатыря и Иваньково-Ленинского 
сельского поселения внесены представления.

На обращение по вопросу отсутствия подъ-
ездных путей к пожарному водоёму в де-
ревне Хорной Моргаушского района. В 

соответствии с противопожарными правилами, на 
естественных или искусственных водоёмах должны 
обустраиваться подъезды с площадками (пирсами) 
с твёрдым покрытием размером не менее 12х12 
метров для установки пожарных автомобилей и 
забора воды в любое время года. Проверкой уста-
новлено, что в деревне Хорной такая площадка от-
сутствует. В этой связи прокуратурой Моргаушского 
района в адрес главы администрации Хорнойского 
сельского поселения внесено представление.

На обращение по ремонту автодороги 
между селом Яльчики и деревней Ста-
рое Ямашево. По результатам прокурор-

ской проверки главе администрации Яльчикского 
района было внесено представление об устране-
нии выявленных нарушений. В результате ООО 
«ДПМК Яльчикское» проведён ямочный ремонт 
дороги горячим асфальтом. А виновное лицо при-
влечено к дисциплинарной ответственности.

Калейдоскоп событий
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тельству в корыстных интересах. Сегодня этим 
активно пользуются те, кто борется против нас пу-
тём бандитского террора и диверсий.  

Обострение боевых действий, открытое всту-
пление НАТО в войну с Россией вскрыло нали-
чие сил, которые по недомыслию или сознатель-
но сдерживают решение задач, стоящих перед 
страной и армией. Часть бюрократии, особенно в 
экономической и финансовой сферах, ведёт себя 
так безмятежно, будто нет никакой специальной 
военной операции, нет превращения СВО в войну 
НАТО против России. Это уже начинает граничить 
с саботажем. Необходимо в ближайшее время 
принять закон о наказании за это, в том числе за 
бездействие должностных лиц в ситуациях, когда 
нужно принимать срочные ответственные реше-
ния. 

Сегодня, когда сотни тысяч наших бойцов под-
вергаются смертельной опасности, сражаясь на 
фронте, волокита чиновников в тылу означает 
прямое или косвенное пособничество нашим вра-
гам. Власти самое время вспомнить, к каким тяг-
чайшим последствиям привели в начале XX века 
поражения в русско-японской и Первой мировой 
войне. Мы обязаны избежать прежних ошибок, 
добиться победы и уберечь наше государство от 
смуты и разрушения.  

В условиях нарастающей военной угрозы стра-
не жизненно необходимо единство общества. 
Нужно не просто мобилизовать воинские резервы. 
Нельзя сваливать задачи борьбы с крупнейшим 
в мире военным, экономическим и политическим 
блоком только на армию. Необходима мобилиза-
ция всех производительных, духовных, творческих 
сил страны на поддержку сражающейся армии.

Воюет не армия, а страна. Лозунгом всех и 

каждого должен быть девиз наших великих пред-
ков: «Всё для фронта, всё для победы». Однако 
истинной консолидации общественных сил мож-
но достичь только при условии смены курса на 
социально ориентированный. Справедливость, 
коллективизм и взаимовыручка – краеугольные 
камни нашего общества. Необходимы незамедли-
тельное введение прогрессивной шкалы налогоо-
бложения и отмена решений по повышению пен-
сионного возраста.

Сражение нужно вести не только с внешними 
врагами, но и с главными внутренними противни-
ками России – с управленческим кризисом, эконо-
мическим отставанием, массовым обнищанием, 
вопиющим социальным расколом. С преступной 
алчностью и воровской безответственностью оли-
гархии. С русофобскими и антисоветскими про-
исками «пятой колонны» в сфере культуры, об-
разования и пропаганды. Это сражение в XX веке 
блестяще выиграла Советская Держава, проведя 
в кратчайшие сроки ленинско-сталинскую модер-
низацию. Покончившая с эксплуатацией, нищетой, 
безработицей и безграмотностью. Осуществив-
шая стремительную индустриализацию экономи-
ки. Выдающиеся мирные подвиги социализма ста-
ли фундаментом нашей победы над гитлеровской 
коричневой чумой. Всем пора понять смысл этого 
исторического урока и осознать: новые победы 
возможны только при условии принципиального 
изменения курса в сторону социализма, справед-
ливости, равенства и подлинной ответственности 
власти и граждан за свою страну.   

Наш опыт показывает необходимость макси-
мальной концентрации ресурсов для достойного 
обеспечения. В прошлую, победоносную войну 
были созданы Ставка Верховного Главнокомандо-
вания, затем Государственный Комитет Обороны, 
ставшие главными органами управления. Таким 

опытом нельзя пренебрегать. В условиях столкно-
вения с немецким нацизмом во Второй мировой 
войне даже такая насквозь либеральная страна, 
как Великобритания, пошла по пути национализа-
ции ключевых отраслей экономики. В нынешних 
сложнейших условиях жизненно важные сферы 
народного хозяйства должны вернуться под кон-
троль государства. 

Национализация стратегических сфер эконо-
мики, максимальная поддержка её инновацион-
ного развития, распространение опыта народных 
предприятий, социальная защита граждан, бес-
платные и высококлассные медицина и образова-
ние – вот что лежит в основе наших инициатив и 
предложений. Это и есть программа победы, ко-
торую необходимо принять на государственном 
уровне. Без этого невозможно дать разгромный 
отпор тем, кто стремится уничтожить Русский мир 
и стереть с лица земли рождённое им государство.   

В условиях, когда страна поднялась на защиту 
своего суверенитета и независимости, когда сот-
ни тысяч молодых людей отправляются на фронт, 
каждый должен приложить максимум усилий для 
разгрома неонацизма и бандеровщины, за кото-
рыми стоят США и их натовские сателлиты. 

КПРФ и левопатриотические силы России убеж-
дены в победе нашего народа над тем же самым 
противником, который пришёл к нам в июне 1941 
года – над объединёнными силами агрессивного 
Запада. Тогда эти силы возглавила гитлеровская 
Германия. Сейчас это США, Великобритания и их 
вассалы. Для успеха этой борьбы нужна полная 
концентрация всех наших ресурсов и духовных 
сил. Руководство России обязано предпринять 
для этого исчерпывающие меры.

Председатель ЦК КПРФ                                                   
Г.А. Зюганов.

Всё для фронта, всё для победы!
Заявление Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова

С выбором своего жизненного 
пути, член КПРФ Юрий Ша-
кеев определился не сразу.  

Вначале, как  и  все мы, закончил 
нашу советскую школу, отслужил в 
армии. Затем начались  его  поиски, 
связанные с  выбором профессии. С 
юношеским максимализмом решив 
стать сталеваром, Юрий закончил 
Чебоксарский машиностроительный 
техникум. Не удовлетворившись до-
стигнутым, закончил ЧГУ им. Улья-
нова, финансово-экономический 
факультет. Поняв, что финансы тоже 
не его призвание, закончил юриди-
ческий факультет Чебоксарского ко-
оперативного института.

И стал защищать права таких 
же, как и он сам, граждан. В на-
чале 2000-х годов Юрий Алексее-
вич участвовал в создании ЧГОО 
«Центр защиты прав потребителей 
услуг ЖКХ», стал председателем 
правозащитной организации. Из-
нуряющие хождения по различным 
инстанциям, где до сего времени 
царит откровенное равнодушие к 
людям, а также сражения в судах 
за права граждан убедили Шакее-
ва в том, что без поддержки СМИ 
многого не добьёшься. Поскольку в 
официальные СМИ не пробьёшься, 
Шакеев решил создать собствен-
ные СМИ в Интернете. На канале 
«Ю» в Ютуб и Телеграм, ВКонтакте, 
в Одноклассниках, Тиктоке, ряде за-
прещённых сейчас соцсетей у него 
в общей сложности более 110 000 
подписчиков.

С блеском освоив профессию на-
родного журналиста, юрист Юрий 
Шакеев своими  разоблачениями 
стал очень неудобен для власти. 
Особенно после серии репортажей 
на федеральных телеканалах о зло-
употреблениях сити-менеджера го-
рода Чебоксары Алексея Ладыкова 
и об уголовных проделках его сына 

Олега.    
Юрий Шакеев женат, воспитыва-

ет четверых детей. Но, тем не ме-
нее, при всей своей загруженности 
не может отказать людям, которые 
обращаются к нему за помощью. 
Выезжает в самые отдалённые 
уголки Чувашии. На общественные 
слушания по так называемым ки-
тайским проектам в деревне Эхвет-
касы, поселениях Синьялы, Моска-
касы, деревне Ярабайкасы. Едет в 
деревню Чербай, родину Главы Чу-
вашии Олега Николаева, по пробле-
ме питьевой воды и в многие другие 
поселения.

Показателен такой пример. В 
2019 году администрация города 
Чебоксары попыталась протащить 

проект постройки многоэтажки во 
дворе гимназии №27. Первым, к 
кому обратились возмущённые 
жители домом по улице Мичмана 

Павлова, был не директор школы, 
а юрист-блогер Юрий Шакеев. Про-
цитирую великого пролетарского 
классика Максима Горького: «Без-
умству храбрых поём мы песню!». 
Храбрость и бескомпромиссность 
общественников тогда уберегла от 
варварской застройки. 

К сожалению, усилия Юрия и 
других активистов не помогли отсто-
ять проект «Геронтьева пустынь», 
снос лодочных станций, корректи-
ровку  рядя проектов, в том числе 
по бездарной реконструкции Крас-
ной площади, с нелепым колесом 
обозрения и строительством бес-
конечных ресторанов на заливе, и 
многое другое. 

Зато многим запомнилась его 
борьба за школу в так называемом 
Замамье. Когда ему подожгли жи-
лой дом, в отместку за резкую кри-
тику власти и несговорчивость с за-
стройщиком, а также озвучивание 
проблемы перекрёстка ул. Пирогова 
и Академика Крылова (там большая 
проблема с заездом и выездом жи-
телей микрорайона на дорогу, иду-
щую от городского залива). Боролся 
он и за восстановление земельного 
участка после обвала в детском саду 
«Азбука» в микрорайоне «Радуж-
ный».

Вышеперечисленные факты 
привели Юрия Шакеева к выводу о 
том, что единственная  объединя-
ющая сила в стране, защищающая 
права граждан – это партия КПРФ. 
И он сделал свой выбор – вступил 
в ряды КПРФ, стал коммунистом. И 
дальше будет бороться за интересы 
простых людей. А в наши дни, ещё 
до объявления мобилизации, Юрий 
добровольцем отправился на Дон-
басс. Туда его позвало чувство дол-
га и ответственности.  

Н. Саблин.   

Минфин                                           
решил экономить                             

на здоровье детей
Минфин не заложил в проект бюд-

жета на 2023-2025 годы расходы на ту-
ристический кешбэк. Это означает, что 
возврата денег за путёвки в детские 
оздоровительные лагеря не будет. 

«Детский туристический кешбэк 
являлся не только способом 
поддержки ростуризма, а 

ещё и надёжной мерой социальной за-
щиты малообеспеченных семей. Гаран-
тия возврата до 50% стоимости путёвки 
зачастую давала единственную возмож-
ность отправить детей на отдых и лече-
ние.

Российский союз туриндустрии на-
правил на имя главы комитета Госдумы 
по туризму обращение с просьбой вер-
нуть программу туристического кешбэ-
ка. Экономия на здоровье детей – не 
лучший способ сохранения бюджета», 
– информирует в телеграм-канале 
депутат Государственной Думы ири-
на Филатова.

ДАЧНАЯ АМНиСТиЯ 
ПРОДлЕНА

Документ о продлении дачной 
амнистии до 1 марта 2031 года опу-
бликован на официальном портале 
правовой информации. В течение 
этого времени граждане имеют право 
поставить на кадастровый учёт и за-
регистрировать жилой или садовый 
дом, предоставив лишь технический 
план и документ на участок.

Кроме того, закон позволяет росси-
янам, постоянно проживающим в 
жилом доме без права собственно-

сти, сооружённом до 14 мая 1998 года и 
расположенном в границах населённого 
пункта, рассчитывать на предоставле-
ние в собственность бесплатно земель-
ного участка, на котором этот дом рас-
положен.

люди партии

«КПРФ – ЭТО МОЙ ВЫБОР!»
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Поздравляем!

Прочитал газету сам – передай другому!
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КОРОТКОй 
СТРОКОй

 С 5 по 14 октября 1952 года 
проходил XIX съезд Коммунисти-
ческой партии. На нём было при-
нято решение о переименовании 
ВКП(б) – Всероссийской коммунисти-
ческой партии (большевиков) в Ком-
мунистическую партию Советского 
Союза – КПСС.
 10 октября с территории под-

московного совхоза им. ленина 
был отправлен 102-й гуманитар-
ный конвой КПРФ детям Донбас-
са. В большом количестве отправили 
продукты питания, рыбные и мясные 
консервы, овощи, питьевую воду, сла-
дости и бакалею, а также медикамен-
ты и зимнее обмундирование бойцам.
 Компартии ДНР и лНР приня-

ли решение войти в Коммунисти-
ческую партию Российской Феде-
рации. Ряды КПРФ пополнит тысяча 
надёжных боевых «штыков». Лидеры 
партий Борис Литвинов и Игорь Гуме-
нюк уже вступили в КПРФ. Первый 
заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Юрий Афонин от имени ЦК партии и 
Г.А. Зюганова горячо приветствовал 
решение донбасских коммунистов.
 167 жителей Чувашии за-

писались добровольцами через 
сервис «Стань добровольцем» на 
«Госуслугах». Они не получали по-
вестку, но намерены принять участие 
в спецоперации РФ по защите Дон-
басса.
 В городе Мариуполе на Дон-

бассе силами чувашских строите-
лей восстанавливаются восемь 
многоквартирных домов. К рабо-
там привлечены 136 человек и две 
единицы техники. А специалисты 
Донецкого и Торезского электротех-
нических заводов проходят трёхне-
дельное обучение в Чувашии на базе 
АО «ЧЭАЗ».
 13 октября в Военно-меди-

цинской академии имени Кирова в 
Петербурге делегация Чувашской 
Республики передаст подарки ра-
неным участникам специальной 
военной операции. Подарки собра-
ны в рамках акции «Подарок солда-
ту», которая стартовала по иници-
ативе общественной организации 
«Союз женщин Чувашии».
 Чувашия готовится к перво-

му форуму земляков «знай на-
ших» — съезду всех чувашей. Он 
пройдёт с 25 по 28 октября в рам-
ках Года выдающихся земляков, 
каким в Чувашии объявлен 2022 
год. Завершится форум междуна-
родным фестивалем «Созвездие 
земляков» и премьерой оперы «Сур-
ский рубеж».
 Глава Чувашии поручил всем 

органам исполнительной и муни-
ципальной власти «отменить все 
праздничные новогодние меро-
приятия, а средства, которые 
высвобождаются, направить на 
помощь мобилизованным и их се-
мьям».
 До 30 ноября 2022 года дол-

жен быть готов проект строи-
тельства нового корпуса Респу-
бликанской детской клинической 
больницы, расположенной на ул. 
Ф. Гладкова в Чебоксарах. Больницу 
также ждёт реконструкция корпусов А 
и Б, создание паркинга и вертолётной 
площадки.

Наши юбиляры:
Шашков Валерий Васильевич, (65 лет), Янтиковский район.
Фёдоров Николай Платонович, (60 лет), Антипов Станислав 

Семёнович, (60 лет), г. Чебоксары.
В эти дни родились:

Якушкина зинаида Никитична, секретарь правления ЧРО ООО 
«Дети войны».

Мышенков Александр Петрович, захарова Анастасия Вячес-
лавовна, г. Алатырь. 

Козаков Константин Николаевич, Шурыгин Валерий Валерье-
вич, Шумерлинский район.

Назаров борис Александрович, Кириллов Анатолий Кирилло-
вич, Васильев Василий Алексеевич, г. Чебоксары.

Кучина ирина Викторовна, Свешникова Светлана Петровна, 
Аликовский район.

Малышев Константин Николаевич, Чиршкасинское ПО, Васю-
тин Александр Александрович, Большекатрасьское  ПО, Проко-
пьев Владимир Георгиевич, Ишакское ПО, Ярандайкина Валенти-
на Фадеевна, Синьял-Покровское  ПО, Чебоксарский район.

В ижевской школе № 88 в сентябре произошла 
ужасная трагедия. Её выпускник пришёл в учебное 
заведение и расстрелял 17 человек, ранил 25. Поэто-
му в нашей республике и ряде регионов решено шко-
лы охранять ЧОПами. 

лицензионно-разрешительное управление МВД РФ 
сообщило, что по стране в ЧОПах насчитывается 
порядка 900 тысяч сотрудников. Средняя зарплата 

охранника 36 815 руб. За год больше 440 тыс. руб.  В 
России порядка 40 тыс. школ и 45 тыс. детсадов. В каж-
дое заведение требуется минимум 3 охранника. Всего 
255 тыс. чел. Сравнимо с числом мобилизованных на 
Украину. Что и без того вызывает массу проблем с по-
терей рабочей силы в организациях. 

В Чувашии на 1200 охранников для 410 школ за год 
потребуется более полумиллиарда рублей. Если решат 
и детсады охранять ЧОПами, то сумма вырастет вдвое. 
Для сравнения – весь бюджет Чувашии без федераль-
ных трансфертов 36 млрд. руб. 

Самое главное – все эти колоссальные затраты на 
ЧОПы могут оказаться потраченными почти впустую. 
Школу в Ижевске как раз охранял ЧОП, но его охранники 
НЕ СМОГЛИ ПРЕДОТВРАТИТЬ ПРЕСТУПЛЕНИЕ. А нам 
руководство республики предлагает в качестве решения 
вопроса именно этот путь. 

У нынешней путинской России нет ничего, кроме иде-
ологии зарабатывания денег – именно в этом корень про-
блемы. Россияне это чётко понимают. Не зря бабушка с 
красным флагом на Украине вызвала такой энтузиазм. 
Идеологией насилия пронизано всё – фильмы, книги и 
пр. В первой же брошюре, которая попалась мне на гла-
за в книжном магазине после развала СССР, рассказы-
валось как туловище человека с отрубленными руками 
и ногами прибивают гвоздями к стене… По ТВ шла ре-
клама фильма «Сбрось маму с поезда». Криминальные 
группировки подминали под себя подростков и моло-
дёжь. В РСФСР в 1984 году было 14 тыс. наркоманов. К 
2000 году их в России стало 209 тыс., к 2016 году – более 

7,5 млн. человек. По сравнению  с советским временем 
рост в 500 раз! Так же в разы вырос процент разводов, 
развала семей. О резком росте напряжённости в моло-
дёжной среде свидетельствует и то, что Россия вошла в 
группу мировых лидеров по самоубийствам среди детей, 
подростков и мужчин. 

В Советском Союзе нас, школьников, пионерия и ком-
сомол учили, что человек  человеку друг, товарищ и брат. 
Сельскую двухэтажную школу, в которой мне повезло 
учиться, охранял только старый сторож. В студенческих 
общежитиях по всей стране у входа сидели тётки-пенси-
онерки, их все студенты слушались. В учебные корпуса 
проходили свободно. В СССР НИКАКИХ ТАКИХ НАПА-
ДЕНИЙ НА ШКОЛЫ, ДЕТСАДЫ, ВУЗЫ НЕ БЫЛО!

Сейчас рынок, базар. Доминирует принцип: «Не об-
манешь – не продашь». И этот принцип из торговли пе-
реносится и в обычную жизнь. Другой человек всегда 
конкурент, и ты обязан работать локтями, чтобы его от-
теснить и самому залезть повыше. Вот в таких услови-
ях и воспитываются киллеры. С каждым годом их будет 
становиться всё больше. НИКАКИЕ охранники не смо-
гут защитить школы, детсады и прочие учреждения от 
вооружённого нападения, если только их не превратить 
в зоны с колючей проволокой и автоматчиками на вы-
шках. Преступник идёт уже готовый к стрельбе, а охран-
ник не может сидеть всё дежурство у входа с пулемётом 
наготове. 

Недавно в Усть-Илимске в военкома стрелял 25-лет-
ний мужчина. Военком получил 6 ранений в грудь. Ясное 
дело, что военкоматы, особенно в последний период, ох-
раняют довольно тщательно. И всё равно преступление 
не предотвратили. 

Проправительственные журналисты пишут, что если 
в школах и детсадах поставить росгвардейцев, то крова-
вые инциденты прекратятся. НЕ ПРЕКРАТЯТСЯ. К тому 
же где набрать столько охранников? На Украину вон с 
трудом набираем служивших мужчин…

Клим Данилов.

Слово о добром человеке
Хочется сказать добрые слова о человеке, который 

свою судьбу посвятил народу. Это Валерий Кон-
стантинович Романов. Он руководит краеведением 

в нашем Красночетайском районе. Красночетайцы регу-
лярно видят его публикации в районной газете про исто-
рию деревень и местных жителей. Им на собственные 
средства издано несколько книг о передовиках труда и о 
героях-фронтовиках.

В ближайшие дни Валерию Константиновичу испол-
няется 71 год. В своё время, когда он работал заведу-
ющим отделом культуры районной администрации, был 
построен добротный Дом культуры. Ему дали название 
«Катюша». Немало хорошего для людей сделано В.К. 
Романовым и в должности руководителя Красночетай-

ской сельской администрации. Так, 9 мая 1999 года в де-
ревне Янгильдино был открыт народный музей. Все, кто 
присутствовал на его открытии, удивились уникальности 
многих экспонатов. 

Со временем клуб, где находился народный музей, 
списали, а экспонаты разместили по пустующим домам. 
Как активный сторонник КПРФ Валерий Константинович 
помогает коммунистам в возобновлении деятельности 
музея. Хотя сам проживает не в Янгильдино, а в деревне 
Черепаново.

Отец В.К. Романова фронтовик, коммунист. Всю свою 
жизнь посвятил экономике района, трудясь в Госбанке и 
райисполкоме. Мать – учительница. У Валерия Констан-
тиновича два сына. Со своей супругой они воспитывают 
внуков. Доброго им всем здоровья!

  С.Е. баринов,
житель деревни Янгильдино.

ЧОПы не решат проблему с охраной школ

из почты

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Депутату Го-

сударственной 
Думы Казан-
кову Сергею 
ивановичу ис-
полнилось 50 
лет. Чувашский 
реском КПРФ, 
коммунисты Чу-
вашии поздрав-
ляют его с юби-
леем и желают 
крепкого здо-
ровья, благопо-
лучия в делах и 
успехов в отстаивании интересов тру-
дящихся.

Чувашский реском КПРФ.   


